
Plenária SIBGRAPI 2006
(PPT: http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/PlenariaSIBGRAPI2006.ppt)

Hotel Tropical, Manaus, 09 de outubro de 2006, 19:00 – 20:30

1. Informativos diversos (Responsável: Luiz Marcos
a) Qualis de CG/PI/VC (elogios e agradecimentos)
O Prof. Luiz Marcos transmitiu a todos, os elogios recebidos na reunião de Comissões 
Especiais do CSBC, sobre o excelente trabalho realizado pela Comissão Especial e pela 
Comunidade na definição do Qualis de CGPI.
b) Finanças da CEGRAPI
O Prof. Luiz Marcos citou o orçamento atual da CEGRAPI. Cerca de R$16.500,00 foram 
repassados da organização de 2005 para a CEGRAPI. Com isso, a CEGRAPI conta com 
mais de R$20.000,00 em conta, atingindo assim, o teto mínimo de apoio cogitado pelo 
Comitê Gestor em 2005, em reunião ocorrida antes da plenária de 2005. Este teto pode 
tanto servir de apoio a eventuais prejuízos de organizações futuras do evento, quanto ser 
usado para cobrir outras despesas, sendo gerido pelo Comitê Gestor.
c) CGI 2007 no Brasil (Prof. Soraia Musse, Luciana Nedel, Marcelo Walter)
A Profa. Soraia Musse, da UNISINOS, informou que o CGI 2007 será no Brasil, em 
Petrópolis. Ver material complementar em 
http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/CEGRAPI/cgi2007.ppt (site oficial da CGI 2007: 
http://www.inf.ufrgs.br/cgi2007/).
d) ICCV 2007 no Brasil (Prof. Siome Goldstein)
O Prof. Siome Goldstein, da UNICAMP, informou que a ICCV 2007 será no Brasil, no 
Rio de Janeiro (http://iccv2007.rutgers.edu/)
e) ISMM 2007 no Brasil (Prof. Roberto César)
O Prof. Roberto Cesar, da USPSP, informou que o ISMM 2007 será no Brasil, em São 
Paulo (site oficial: http://ismm.dpi.inpe.br/2007/).
f) Página da CEGRAPI – Portal de Informações
O Prof. Luiz Marcos informou que a página da CEGRAPI deverá conter mais 
informações sobre o simpósio (como publicações em journals, estatísticas dos SIBs, 
locais de realização, etc), a comunidade (Laboratórios, etc) e a linha de Processamento 
Gráfico (cursos de Pós, tutoriais básicos, etc).
f) Menção Honrosa do CNPQ no Prêmio IC 2006
O Prof. Luiz Marcos lembrou a menção honrosa conseguida pelo aluno Rafael e Profa. 
Andréia, da UNIFOR. Ambos receberam uma salva de palmas da plenária.
g) Futuro do SIBGRAPI (Marcelo Walter)
O Prof. Marcelo Walter fez a apresentação sobre o “Futuro do SIBGRAPI”. Propôs a 
formação de um Comitê, composto por pessoas de notória capacidade da comunidade, 
visando definir futuras ações, para melhorar e definir algumas questões referentes ao 
SIBGRAPI. Foram citados, entre outros, aspectos referentes aos anais (IEEE x ACM), o 
processo de revisão, a internacionalização, Qualis, organização, etc. O Prof. Marcelo 
Walter sugeriu usar recursos da CEGRAPI para eventuais reuniões a serem realizadas por 
esta Comissão. Ao final da exposição, apesar de ser apenas informe, foi aberto para 



discussões. Foi lembrado, pela Profa. Carla Freitas, que o fundo da CEGRAPI deve ser 
usado em benefício do SIBGRAPI, cabendo a decisão de como aplicar os recursos e sua 
execução ao próprio Conselho Gestor. O Prof. Alexandre Falcão levantou alguns prós e 
contras do “sponsorship” do SIBGRAPI ser pela IEEE. O Prof. Ricardo Torres, do IC
UNICAMP, lembrou que a função de decidir o futuro do SIBGRAPI já é uma das 
atribuições do Comitê Gestor, sugerindo a este assumir a sugestão dada pelo Prof. 
Marcelo Walter. O encaminhamento foi então que o Comitê Gestor assuma esta função, 
sendo acessorado por pessoas da comunidade científica e de capacidade notória (com 
nível maior de experiência).
f) Regimento CEGRAPI e Documento de Sugestão aos Chairs
O Prof. Luiz Marcos colocou que o Documento de Sugestão aos Chairs e o Regimento da 
CEGRAPI estão ainda em definição, mas que os principais pontos e trabalhos já foram 
realizados pela equipe da CEGRAPI, estando eles agora disponíveis a partir da página da 
CEGRAPI, para a futura equipe trabalhar, visando sua melhoria e efetivação.

2. Relato SIBGRAPI 2006 
a) Responsáveis:  José Pio e José Pinheiro (pela organização)
O Prof. José Pinheiro colocou os principais pontos da organização de 2006. Inscritos: 264 
(sendo 60 pessoas de Boa Vista, Tutorial de Introdução de CG: mais de 100). Custos 
totais de R$ 155.000,00, receita total (prevista) de R$ 167.000,00, saldo de R$ 12.000,00, 
já descontada a parte da SBC. Foi adotada a inscrição completa (isto é, inscrição já com 
direito a tutoriais, sessões técnicas, workshops associados, etc). O arquivo da 
apresentação encontrase em: http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/Pinheiro.ppt
b) Rodrigo Carceroni e Manuel Oliveira (pela CP) 
O Prof. Manuel Oliveira, relatou pela CP, mostrando várias estatísticas, sob pontos de v 
istas diferentes, do processo como um todo. Em resumo, aumentou a participação 
internacional na CP, foi mantido o percentual 1/3 e 2/3 para CG e PI/VC respectivamente. 
Foi realizado o doubleblind review (com saldo positivo), foi introduzido o rebuttal (pela 
primeira vez) também com saldo positivo, os coordenadores foram excluídos do processo 
de submissão, foi colocada a composição da CP, houve 127 artigos submetidos, 44 artigos 
aceitos (percentual de 34,6% de aceitação, CG 17, PI 27). Os melhores artigos serão 
publicados nos journals “Journal of Mathematical and Image and Vision” e no 
“Computer Graphics Forum”. Houve 5 palestras convidadas (foi comentado que isso deve 
ser repensado, e incluir novamente o convidado nacional), foi comentado o aspecto da 
publicação dos anais ser pela IEEE (visibilidade, biblioteca digital, custos) versus ACM 
(cooperation). Luiz Marcos lembrou que se for “in cooperation” apenas, não convém 
migrar para ACM. Foi montado um comitê grande (com poucos papers para cada um) e 
internacional. Finalmente, o Prof. Manuel Oliveira, sugere as seguintes recomendações 
para a próxima equipe: manter revisão doubleblind, com rebuttal e discussão; excluir os 
coordenadores do processo de submissão; manter submissão de material suplementar; 
envolver editores de journals na conferência; evitar coincidência de datas com o IEEE 
ICIP 2006 (811 out 2006)   –    ICIP 2007 (1617 set 2007);  divulgar a conferência. Site 
da apresentação: http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/Manuel.ppt 
c) Outros relatos de eventos associados 

http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/Manuel.ppt


Tutoriais (Prof. Arnaldo Araújo e Marcelo Walter): foi positiva a adoção da inscrição 
completa e a execução dos tutoriais básicos. Comentou que um dos tutoriais (de CG) teve 
mais de 100 participantes.
Posters (Prof. João Comba e Marly Costa): 
O Prof. João Comba fez o relato, agradecendo aos revisores, ressaltando a relação de 
submetidos e aceitos.
WTD (Prof. Jacob Scharkanski e Luis Nonato): 
O Prof. Luis Nonato agradeceu a confiança depositada nele e no Prof. Jacob, relatou que 
os trabalhos de teses e dissertações foram apresentados apenas na forma de pôster, que os 
melhores trabalhos foram premiados. Pena que não foi possível publicar os trabalhos num 
livro da Springer, como cogitado durante o processo.
WIC (Prof. Alexei Machado e Carla Freitas):
Agradeceram aos revisores, colocando as taxas de submissão e ressaltando a forma de 
apresentação (posters) mais interativa que em apresentação oral.
Festival de vídeos (Prof. Bruno Feijó e Hélio Pedrini):
O Prof. Bruno Feijó fez o relato. Agradeceu aos revisores, e participantes do festival de 
vídeos, que transcorreu sem menores problemas.
Workshop de Ensino de CG/PI (Prof. Marcelo Hounsell e Marco Antonio):
Resumo: 2 palestras, 2 sessões técnicas, 8 full papers, 2 short paper, 14 revisores, 
sugestão para mudança de nome: III WPEG (Workshop sobre Ensino do Processamento 
Gráfico). Precisase de possíveis chairs para o evento de 2007 (caso não apareça, Marcelo 
e Marco Antônio se dispõem a ajudar novamente). O Prof. Luiz Marcos lembrou que o 
JEMS pode e deve ser usado por todos os eventos satélites, sem taxa extra. Ainda, 
lembrou que o organizador do SIBGRAPI deve requisitar à SBC com antecedência 
suficiente o ISBN do CD para os proceedings digitais do SIBGRAPI. (Ver PPT da 
apresentação de Marcelo sobre o WCGEDU em 
http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/MarceloHounsell.ppt)

3. Candidatura SIBGRAPI 2008/2009
a) Responsável: Prof. Hemerson Pistori – UCDB, Campo Grande, MS 
O Prof. Hemerson Pistori colocou a candidatura da UCDB para realização do SIBGRAPI 
2008, em Campo Grande, MS. Como novidade, a candidatura da UCDB incluiu a 
sugestão dos nomes do Prof. Marcelo Walter (UFPE) e do Prof. Cláudio Jung 
(UNISINOS) como coordenadores da Comissão de Programa (já tendo sido a proposta 
dos coordenadores préaprovada pelo Comitê Gestor). Após a candidatura da PUCRJ ter 
sido transferida para 2009 (ver próximo tópico), a candidatura da UCDB foi aclamada 
para 2008, incluindo a coordenação de CP proposta. Mais detalhes da apresentação do 
Prof. Hemerson veja os slides http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/Hemerson.pdf
b) Responsável: Prof. Thomaz Lewiner– PUCRJ, Rio de Janeiro, RJ.
O Prof. Thomaz Lewiner, da PUCRJ, colocou a candidatura da PUCRio, visando 
realizar o SIBGRAPI de 2008 no Rio de Janeiro. Após o início da apresentação, Luiz 
Marcos cogitou a possibilidade da PUC se candidatar para 2009, uma vez que para 2008 
já havia uma candidatura da UCDB. O Prof. Thomas Lewiner concordou plenamente e 
reformulou então a sua candidatura, sendo ela para 2009, prosseguindo na sua 



apresentação. Após deliberação, ficou decidido que, apesar da possível unanimidade da 
plenária em aceitar a candidatura pleiteada, a mesma deverá ser recolocada novamente na 
plenária de 2007, respeitando decisão de plenária anterior de que não haveria definição de 
sede com mais de 2 anos de antecedência. Assim, fica a PUC do Rio de Janeiro pré
qualificada para se recandidatar em 2007 para realizar o SIBGRAPI de 2009 no Rio de 
Janeiro. Para mais detalhes, ver http://www.dca.ufrn.br/~lmarcos/cegrapi/Thomaz.ppt

4. Renovação do Comite Gestor da CEGRAPI 
a) Componentes atuais:

• Presidente da CE  Luiz Marcos
• 1 representante PI votado na plenária  Roberto César
• 1 representante CG votado na plenária  João Comba
• 1 chair do CP ano anterior  Maria Andréia
• 1 chair do CP ano corrente  Rodrigo Carceroni 

b) Regras
• Prof. Rodrigo Carceroni (PI) assumiria no lugar da Profa. Maria Andréia (CG) 

como chair do ano anterior
• Prof. João Comba (CG) assume o lugar do Prof. Roberto César (término de 

mandato).
• Prof. Helio Lopes (CG) assumiria o lugar do Chair da CP do ano corrente 

(Rodrigo Carceroni). 
• Em plenária, devemos eleger um novo representante da comunidade (PI) em 

substituição ao Prof. Roberto César.
• Finalmente, deve ser eleito também o novo presidente da CEGRAPI. 

c) Pacote completo (proposta do Comitê Gestor)
• Prof. Rodrigo Carceroni (PI) solicitou sair do Comitê.
• Prof. Manuel Oliveira assume no lugar dele.
• Prof. Alexandre Falcão assume como chair do ano corrente.
• Devemos eleger um novo representante de PI (o Comitê indica o Prof. Alejandro 

Frery, UFAL).
• Presidente da CEGRAPI: o Comitê recebeu a indicação do Prof. Helio Lopes

d) Encaminhamento:
A proposta acima, feita pelo Comitê Gestor, foi aceita, sendo aclamada. Assim, a nova 
composição do Comitê Gestor da CEGRAPI fica: Prof. Hélio Lopes (coordenador), Prof. 
Alejandro Frery (membro PI, eleito em plenária), Prof. Manuel Oliveira (membro CG, 
chair do ano anterior), Prof. Alexandre Falcão (membro PI, chair do ano corrente), Prof. 
João Comba (membro CG, eleito em plenária). Segundo as novas regras, os Prof. Manuel 
Oliveira e João Comba encerram seus mandatos em outubro do próximo ano (2007), 
assumindo os seus lugares, respectivamente, o chair de CG de 2008 (como chair do ano 
corrente) e um outro membro de CG, eleito pela plenária de 2007. Os prof. Alejandro e 
Alexandre continuam seus mandatos até 2008.

5. Sponsoring IEEE/ACM 
a) IEEE: Silvio Jamil, Alexandre Falcao, Hélio Lopes



O Prof. Alexandre Falcão, retomando a discussão iniciada nos informes, cogitou os prós e 
contras de se realizar o SIBGRAPI com o Sponsoring da IEEE. A profa. Maria Andréia 
lembrou 2 pontos: (1) como ficaria o nome do SIBGRAPI (“Brazilian...”) no caso de 
sponsored pela IEEE, de tal forma a atingir uma melhor visibilidade internacional e (2) 
necessidade da existência de conferências classificadas no Qualis da CC como A 
Nacional na área de CG e PI, especialmente, em se considerando que o SIBGRAPI, caso 
sponsored pela IEEE, provavelmente será classificado no Qualis da área como 
Internacional. Luiz Marcos enviou solicitação para a SBC, através da diretora de eventos 
(Karin), para analisar como ficaria a questão de ter que dar 15% para a SBC e mais 25% 
para a IEEE, no caso de “cosponsorship” das duas sociedades, se isto não poderia ser 
reduzido de alguma maneira. Lembrou também que, em Natal, a decisão foi de não ter o 
“sponsorship” da IEEE devido ao aumento substancial nos custos. Isto é, os 25% dariam 
cerca de R$ 15.000,00, enquanto que o preço dos anais em uma gráfica de Natal não 
sofreria uma redução substancial para compensar isto (cerca de R$ 70,00 o exemplar 
contra os atuais R$ 100,00 que é cobrado pela IEEE). O que daria um aumento de quase 
R$ 14.000,00 nos custos atuais do evento. O prejuízo dos 25% poderia ser compensado se 
a publicação fosse apenas em CD.
b) “In cooperation” da ACM: Manuel Oliveira 
O Prof. Manuel Oliveira informou o contato estabelecido com Juddy, exdiretora da 
ACM, visando fazer o SIBGRAPI com o “in cooperation” da ACM. Prof. Luiz Marcos 
lembrou novamente que “in cooperation” não é considerado pelo Qualis como uma das 
regras para ter um evento de qualidade, mas ajuda na visibilidade internacional.
c) Como encaminhamento aprovado pela plenária, fica a cargo da organização de 2007 
(incluindo Organizador e Coordenadores do Comitê de Programa) a decisão de solicitar o 
apoio de “sponsorship”da IEEE, incluindo o “in cooperation” da ACM, este último 
podendo ser solicitado imediatamente.

6. Convite para SIBGRAPI 2007 
Responsáveis: Silvio Jamil, Alexandre Falcão, Helio Lopes
O Prof. Silvio Jamil colocou novamente alguns dados do SIBGRAPI de 2007, que será 
realizado em Belo Horizonte, entre 07 e 10 de outubro de 2007. Outras informações serão 
postadas na página Web do evento (http://www.sbc.org.br/sibgrapi

7. Outros assuntos 
O atual Comitê agradece à Comunidade pela confiança e deseja sucesso ao Comitê 
renovado.

Assinado:
• Luiz Marcos Gonçalves (coordenador)
• Maria Andréia Rodrigues
• João Comba
• Roberto César Junior
• Rodrigo Carceroni


